



CENTRAL NUCLEAR DE GAROÑA

El PP tilda al Plan Garoña como «el de las promesas incumplidas del PSOE»

▪ El presidente provincial, César Rico, pregunta si el dinero «saldrá de una chistera»

Vie, 20/11/2009

JUAN FRANCISCO CORCUERA /
Burgos

César Rico aprovechó la ocasión. Al presidente provincial del PP no le tembló la voz y calificó con un sustantivo y con una sentencia el Plan Garoña que presentaba en Miranda de Ebro el ministro de Política Territorial, Manuel Chaves: «milonga» y «plan de las promesas incumplidas del PSOE». Y una advertencia ya formulada: «Si el PP gobierna España en 2012, Garoña funcionará».



Rico subraya que el contenido del Plan cuyo objetivo es paliar el cierre en 2013 de la central nuclear de Garoña «refleja la doble contabilidad de los socialistas». Y se basa en que el documento acoge proyectos «vendidos» durante años. Y se preguntó si el dinero para financiarlo «saldrá de una chistera». El alcalde de Medina de Pomar, y presidente comarcal del PP, José Antonio López Marañón, argumenta, además, que el plan se elaboraba «con muchísima prisa y sin tener en cuenta a los alcaldes de la zona de influencia de la central».

La queja del regidor ahonda en que las propuestas que incluye el documento se polarizan entre Miranda de Ebro y el Valle de Mena y «olvida» al Valle de Tobalina y a Las Merindades, territorios más cercanos a Garoña. «Es un torpeza histórica», señalaba sobre el Plan, al que apellidó como «político».

Rico tampoco se olvidó de la petición que Chaves hizo este miércoles en Miranda para que prime la «lealtad institucional». Para el presidente del PP es «una vergüenza» que el Gobierno de Rodríguez Zapatero adoptara la decisión de cerrar Garoña «sin contar no nadie». «Pide lealtad», agrega, «quien ha sido desleal con el tejido industrial de esta provincia». El dirigente 'popular' aseguraba: «Lo único cierto del Plan es que con el cierre de Garoña 1.000 trabajadores se van al paro».

El plazo en que deben aplicarse las medidas de este Plan -entre 2010 y 2013- es «imposible de cumplir», asevera. Rico sí reconoce la necesidad de reindustrialización en el entorno de Garoña y la necesidad de que se establezcan planes pero no «a costa del cierre de la central. El líder provincial del PP reivindicó inversiones en el norte de la provincia con independencia de que Garoña se cierre o no «si éstas son necesarias».

¿Cómo se repartirán los fondos?

Rico se preguntaba por la fórmula para compensar el dinero que los ayuntamientos del entorno de la central nuclear dejarán de percibir tras el cierre. Rico lo hizo con la advertencia sobre la «peligrosidad» de sistema que se utilizará para el reparto de los fondos con que se dotará al Plan ya que se primará donde habiten los trabajadores de la central en vez de en donde han de ubicarse las empresas. «Es un criterio complejo y que traerá problemas», asegura.

A su juicio, el Plan anunciado por el PSOE propiciará más despoblación rural y no sirve para asegurar los puestos de trabajo de mil familias por lo que los ministerios que impulsan la iniciativa «tendrán que trabajar con mayor tino». Mientras, Borja Suárez, presidente comarcal del PP en Miranda, critica que todas las actuaciones que el Plan establece se concentren en Miranda y en el Valle de Mena -«gobernadas por el PSOE», subrayó-. Un hecho que representa un agravio comparativo tanto con el Valle de Tobalina como con Las Merindades.

Su homólogo en esta última comarca y alcalde de Medina de Pomar, José Antonio López Maraño, explicó que el PP remitió cinco proyectos con la esperanza de que se incluyeran en el Plan. «No ha habido respuesta», señalaba.

El más destacado, indica, es la mejora del abastecimiento de agua para los 48 municipios de la zona a partir del agua del embalse de Arija. Otro es un Parador Turístico en las ruinas del Hospital de la Vera Cruz y crear el Centro de Interpretación del Románico de Las Merindades.

López Maraño se refirió a las contradicciones entre los socialistas de Las Merindades con algún proyecto de este Plan. «Mientras que el PSOE incluye en este documento la Autovía Dos Mares, entre otras cosas, los municipios de Las Merindades con concejales socialistas han promovido para el día 28 una manifestación en Medina de Pomar en contra de esta Autovía», dijo.

Doble contabilidad del Gobierno

>Parque Empresarial El Bullón, en Miranda de Ebro: En julio de 2006, la entonces ministra María Antonia Trujillo, anunciaba en la localidad ferroviaria una actuación que dispondrá de 128 hectáreas para crear 250 empresas y 2.500 empleos. Según el PP, en noviembre de 2009 «ni plan, ni empresas, ni empleos».

>Recuperación del Teatro Apolo, también en Miranda de Ebro: Trujillo firmaba, en la misma reunión de julio de 2006, un protocolo de colaboración para rehabilitar el centenario Teatro Apolo, en el casco antiguo, por un importe de 4,5 millones de euros. «Todavía no se ha materializado», dice el PP.

>Arreglo de la N-629 a su paso por Medina de Pomar: Esta iniciativa se establecía ya en una Proposición no de Ley aprobada en la Comisión de Fomento del Congreso de los Diputados en marzo de 2009 a instancias de la diputada socialista por Burgos María del Mar Arnáiz.

>Desdoblamiento de la N-I entre Burgos y Miranda de Ebro: Se cifra el coste en 650 millones de euros. El PP se pregunta: «¿Los expertos que han redactado el Plan ha valorado cuánto supone liberalizar ya la AP-1 y cumplir el programa electoral del PSOE, aunque también lo incluyan en el Plan Garoña?».

>Autovía Dos Mares: El PP se pregunta si esta infraestructura de comunicaciones no se construiría si la central nuclear de Garoña no se cierra. «Todo lo que se hace en el Norte de España no puede imputarse al cierre de Garoña», aseveraba ayer el presidente provincial, César Rico.